

Liebe Eltern,

die Ferien sind vorüber – das Schulleben hat wieder begonnen.

Am 08.08.2023 haben wir alle unsere **Schulneulinge** bei den Einschulungsfeiern auf den Schulhöfen begrüßt. Die Feiern wurden von einigen Klassen und Herrn Trimborn (Katholische Kirche) bzw. Frau Wipperfürth (Evangelische Kirche) gestaltet.

Das Schulteam hat sich in diesem Schuljahr verändert: Herzlich begrüßen wir Frau Schatte (Lehrkraft), Frau Pasing (Sozialpädagogin in der Schuleingangsphase) und Herrn Knöller (Sportlehrkraft). Frau Eich befindet sich derzeit in Mutterschutz und wird nach der Geburt ihres Kindes in Elternzeit gehen. Herr Ulyanov befindet sich bereits für ein Jahr in Elternzeit. Beiden wünschen wir eine schöne Zeit mit ihren Kindern.

Die Regelungen zum **Unterrichtsbeginn** und zum **Schulschluss** bleiben bestehen. Die Kinder können morgens ab 07.45 Uhr die Schulhöfe betreten. Erst ab diesem Zeitpunkt gibt es eine Aufsicht auf dem Schulhof. Nach Schulschluss verlassen die Kinder das Schulgebäude bzw. das Schulgelände durch die zugewiesenen Ausgänge. Eltern betreten bitte den Schulhof und das Schulgebäude nur bei gegebenen Anlässen.

Corona begleitet uns weiterhin. Bei Krankheitssymptomen sollte ihr Kind getestet werden. Bitte informieren Sie die Schule unverzüglich über ein positives Testergebnis. Da eine Covid-Infektion eine meldepflichtige Krankheit ist, muss die Schule das Gesundheitsamt informieren. Das Kreisgesundheitsamt informiert, dass Kinder, die an Corona erkrankt sind, nach 5 Tagen die Schule wieder besuchen können - wenn sie genesen sind. Grundsätzlich gilt bei allen Erkrankungen: Wer krank ist, bleibt zuhause.

Bei **Krankheit** ist Ihr Kind in der Schule vor Unterrichtsbeginn telefonisch oder per E-Mail unter gs.richrath-mitte@schulen.langenfeld krank zu melden. Nach dem Fehlen ist eine schriftliche Entschuldigung an die Klassenlehrerin abzugeben. Sobald SchoolFox für alle eingerichtet ist, werde ich Ihnen die entsprechende Vorgehensweise mitteilen.

Sollte Ihr Kind eine **Beurlaubung vom Unterricht** benötigen, so ist ein entsprechender Antrag schriftlich oder auch per Mail an die Schulleitung zu richten. Zu den Anlässen gehören auch alle religiösen Feste, wie Erstkommunion, Zuckerfest, Opferfest und andere.

Die **Verkehrssituation** um die beiden Standorte führt durch haltende und parkende Autos immer wieder zu Problemen. Insbesondere vor Unterrichtsbeginn ergeben sich für die Kinder auch durch das kurze Halten von Autos vor den Schultoren äußerst gefährliche Situationen. **Vor den Schultoren und Eingangstüren gilt absolutes Halteverbot!** Wir bitten Sie, die Kinder wenigstens den letzten Teil des Schulweges zu Fuß gehen zu lassen. Dies dient auch der Selbstständigkeit der Kinder und der Vorbereitung der Teilnahme im Straßenverkehr.

Um die Standorte der Schule gibt es verschiedene Stellen, an denen Sie die Kinder sicher aus dem Auto lassen können. Am Standort Zehntenweg bieten sich hierzu z.B. Parkbuchten auf dem Zehntenweg an. Am Standort Jahnstraße ist die Situation vor der Schule noch wesentlich problematischer. Hier sind aufgrund der Unterbringung ukrainischer Flüchtlinge in der Turnhalle zahlreiche Parkplätze weggefallen. **Eine Durchfahrt bis zum Schuleingang ist verboten.** Bitte nutzen Sie die Elternhaltestelle (Bring- und Holzonen) auf dem Winkelsweg neben der Turnhalle und die Parkbuchten auf der Jahnstraße. Anmerkung: Die Stadt wurde bereits darauf hingewiesen, dass sich an der Elternhaltestelle noch Baustellenmaterialien befinden.

An der Elternhaltestelle gilt in den Zeiträumen 07.00 – 08.30 Uhr und 11.30 – 14.00 Uhr für den Allgemeinverkehr Parkverbot. Eltern können aber mit ihrem Auto anhalten, ihrem Kind bei Bedarf beim Anlegen der Schultasche helfen und sich verabschieden. Von da aus gehen die Kinder die letzten Meter zu Fuß zur Schule. Ebenso können die Kinder nach Schulschluss diese Stelle sicher erreichen und dort abgeholt werden.

Sobald die Überprüfung der Elternhaltestelle „Querstraße“ abgeschlossen ist, erhalten Sie den von der Stadt erarbeiteten Schulwegplan für beide Standorte.

Das Schulteam ist der Meinung, dass **Handys und Smartwatches** seitens der Kinder nicht in die Schule gehören. Die Entscheidung hierüber liegt aber rechtlich bei Ihnen als Eltern. Ich weise Sie darauf hin, dass bei Verlust oder Beschädigung solcher Geräte keine Haftung durch die Schule gegeben ist. Keinesfalls dürfen die Geräte im Schulgebäude und auf dem Schulgelände genutzt werden. Bei Zuwiderhandlung würden wir das Gerät an uns nehmen und erst bei Schulschluss an das Kind zurückgeben. Bitte besprechen Sie, sofern Ihr Kind ein solches Gerät besitzt, was erlaubt ist und was nicht. Insbesondere ist es nicht gestattet, von anderen Fotos, Video- oder Audioaufnahmen zu machen.

WhatsApp wird viel genutzt, ist aber auch mit Bedacht zu gebrauchen, da es keine wirkliche Sicherheit gibt. WhatsApp-Gruppen in der Elternschaft bieten auch Risiken und erzeugen ggf. Druck. Wenn Sie als Eltern schulische WhatsApp-Gruppen bilden, beachten Sie bitte immer, dass auch hier die Persönlichkeitsrechte zu achten sind. Verbreiten Sie keinesfalls auf diesem Wege Fotos der Kinder oder andere geschützte Personendaten. Bedenken Sie auch, dass sich schnell eine Eigendynamik entwickeln kann, die man vielleicht gar nicht beabsichtigt hat. So können Gerüchte entstehen, Ängste aufgebaut werden oder auch Hoffnungen geweckt werden, die hinterher niemand erfüllt. Wir wissen als Schule, dass diese Klassengruppen existieren und können und wollen niemanden beschränken. Den Lehrkräften ist die Teilnahme an WhatsApp-Gruppen mit der Elternschaft in jedem Falle untersagt. Beachten Sie bitte die Regeln der Höflichkeit – gegenüber anderen Eltern, gegenüber den Kindern und auch gegenüber den Lehrkräften der Schule.

Den **Terminkalender** für dieses Schuljahr finden Sie auf unserer Homepage. Er wird regelmäßig aktualisiert. Die Planung der **Schulgottesdienste** ist noch nicht abgeschlossen.

Die **Anmeldungen der zukünftigen Schulkinder** finden in der 43. Kalenderwoche (23. – 27.10.2023) statt. Nähere Informationen erhalten die Eltern der im nächsten Jahr schulpflichtig werdenden Kinder durch die Stadt Langenfeld und auf unserer Homepage. Danach ist eine telefonische Terminvereinbarung möglich.

Zur besseren Planung erhalten Sie eine Übersicht der **vier beweglichen Ferientage**:

09.02.2024 Karnevalsfreitag
12.02.2024 Rosenmontag
10.05.2024 Freitag nach Christi Himmelfahrt
31.05.2024 Freitag nach Fronleichnam
(Pfingstdienstag, 21.05.2024, ist in diesem Schuljahr ein Ferientag!)

Schauen Sie bitte immer wieder auf unsere **Homepage**. Dort finden Sie Informationen, den aktualisierten Terminkalender, Berichte und Fotos aus dem Schulleben, ... Auch dies ist eine Möglichkeit, am Leben in unserer Schule teilzunehmen.

Wir freuen uns auf das gemeinsame Schuljahr mit den Kindern und Ihnen!

Freundliche Grüße

Martina Krämer
(Schulleiterin)